

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VIII—Núm. 1.230

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA Lunes 12 de Enero de 1914

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL

Tercera época

Después de los sucesos

Notas sueltas

La ciudad continúa en estado de sitio, a pesar de la actitud pacífica del vecindario.

No es de extrañar que así procedan las autoridades, teniendo presente que, aunque la paz reina exteriormente, los ánimos continúan excitadísimo y mientras no se dé una satisfacción al pueblo, levantando la suspensión a los concejales inhabilitados, la indignación popular perdura y permanecerá.

No es cierto que se quemase la documentación del felato de los Cuatro Caminos ni la del de Remolinos. De éste se salvó la báscula y los enseres, además de la documentación, que obra en poder del capataz de la Real Compañía de Canalización y Riegos del Ebro D. Manuel Lorente.

Del felato de los Cuatro Caminos se sacó antes de incendiario, los cofines que allí había puesto a secar un vecino, y se apartaron cuidadosamente para que no se quemasen, lo cual es el carácter compasivo de nuestro pueblo.

Todo el mundo, hasta los elementos más neutrales, censuran la actitud del Gobierno frente a la actuación abnegadísima del partido conservador de esta comarca, pagándole con la más negra ingratitud su celo por los intereses dinásticos y locales e imponiendo al país alcaldes liberales y diputados impopulares y odiados.

Créese que, de seguir tan funestas orientaciones, en Tortosa no volverá a haber en mucho tiempo tranquilidad pública, viviendo en un estado de agitación permanente.

Se ha restablecido el servicio en todos los felatos de esta ciudad.

Algunos decían irónicamente que la conducta del Gobierno cediendo a la presión del cacique máximo liberal de esta provincia Marqués de Mariana es debida a que quiere premiar de alguna manera la «buena marcha administrativa» de nuestro Municipio, que, de seguir mucho tiempo, acabaría hasta con la paciencia de Job.

Toda la prensa independiente se hace eco del malestar reinante en Tortosa, provocado por la ligereza del señor ministro de la Gobernación que se encuentra ante un terrible dilema: o se ha doblegado ante las amenazas del marqués de Villanueva o se ha propuesto dar un ejemplo a los conservadores de toda España demostrándoles que quien más y más trabaja por la causa del partido merecerá como recompensa el ser suplantado por el primer cacique liberal, aunque no tenga fuerza ni simpatías en la opinión pública.

Ha regresado a Tarragona el Coronel de la Guardia civil y el Teniente Coronel D. Ildefonso Martínez Verdejo.

El pueblo sigue con energía la actitud de protesta, estando dispuesto a no dejarse imponer por las amenazas ni por alharacas intempestivas.

Por estas razones, el fallecimiento de D. Fernando ha causado duelo general, especialmente en el distrito de Roquetas, que acudió ayer con la representación de los pueblos circunvecinos al acto del entierro, que tuvo lugar a las cuatro de la tarde y constituyó una manifestación de dolor, como en Alcanar no se recuerda otra. También de Vinaroz y otros pueblos de Castellón acudieron numerosas personas a rendir al amigo el último tributo.

Así que por telegrama tuvo noticia de la muerte, el jefe regional del partido conservador Sr. Franquet, salió en el exprés acompañado de su bella y distinguida esposa, con ánimo de acompañar al finado en el acto del sepelio, y a la familia, en aquellos momentos de desconsuelo.

A sus hermanos, nuestro entrañable amigo D. Manuel y D.ª Clotilde, y a su sobrina, María, ofrecemos nuestro testimonio de sincero pésame con la simpatía de los buenos amigos.

R. I. P.

Por la empresa de «Saneamiento e Higiene» se están construyendo dos nuevos depósitos de materias fecales, uno en el Temple, cerca del punto conocido por la II y el otro en Jesús de las inmediaciones del huerto de Sarpa.

En cuanto al material para la conducción y transporte de detritus, los talleres de nuestro querido amigo don Joaquín Sales han recibido el encargo de construir volquetes de hierro, que se requieren por la ampliación del servicio.

Nos dicen de La Galera que los aceites de aquella comarca se cotizan a 19 pesetas la unidad.

A causa de la tibia temperatura que disfrutamos desde hace algunos días, se ha iniciado el deshielo de las nieves caídas en la cuenca superior del Ebro.

Con tal motivo el río aumenta su caudal, aunque no en gran cantidad.

Anoche celebróse una función en el teatrillo del «Orfeo Tortosí», poniéndose en escena por el cuadro de aficionados una zarzuelita, un diálogo y un monólogo.

Los artistas fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

El resultado de la recolección de las aceitunas en este término municipal denota que el daño causado por las enfermedades del olivo ha sido insignificante con relación a los alarmantes augurios que se hicieron.

J. Ballester
Médico-cultista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Ojo! a 5 céntimos
Piedras para encendedores de la mejor marca garantida.
Docena a 0'50 ptas.
Cento a 4'00 »
Relojería de Ramón Pernot
Rosa, 12—TORTOSA

Dicen de Puigcerdá que el tiempo es crudísimo en aquella comarca. El termómetro ha descendido a 25° bajo cero en Puigcerdá y a 3.° en Mont-Louis. Son numerosas las personas que están recreándose con sus «skis» y patines por aquellas nevadas y heladas cumbres. Varias brigadas de obreros están trabajando en la extracción de bloques de hielo del lago, alcanzando algunos de ellos un espesor de 35 y 40 centímetros.

Mañana, por ser día 13, la Pía Unión de San Antonio de Padua practicará los ejercicios acostumbrados durante una misa rezada que, con intermedios de órgano, se celebrará a las siete y media en su propio altar de la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores. Después del santo Sacrificio se dará a adorar la Reliquia del esciarcido Taumaturgo.

Y pasado mañana, a la misma hora y en dicho altar, se dirá otra misa en sufragio del alma de la difunta Asociada, doña Esperanza Rocamora, (q. e. p. d.), fallecida recientemente en esta ciudad.

Se recomienda la asistencia a estos religiosos actos.

El Sr. Gobernador ha convocado a la Comisión provincial para celebrar sesión el día 13 de los corrientes, a las cuatro de la tarde.

Toda persona que desee vender fincas rústicas plantadas de olivos y algarrobos, puede dirigirse para detalles a Germán Darán, casilla de pesca salada, núm. 30, del Mercado Público de esta ciudad, el cual dará razón de la persona compradora. Se advierte que las expresadas fincas han de ser de gran extensión, o sea, como más jornales mejor.

SE VENDE el piso principal de la casa número 18 de la calle de San Blas.
En la misma darán razón.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Visitad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay a precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, cétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p-nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demás prendas para usos de llovizna.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa

El sábado fué hábilmente operado por los reputados doctores Sres. Caballer Mengual, Vilá y Ayuso, nuestro querido amigo D. Antonio García de Bermejo, digno oficial de este Ayuntamiento.

Después de la operación el paciente ha mejorado.
Hacemos votos por su salud.

El barato, baratísimo, irremisiblemente más barato que nadie, verlo para creerlo.

Dentro tres o cuatro días se abrirá al público una tienda en una de las casillas del mercado público de esta ciudad señalada con el número 27, en la que se hallará a la venta al detalle toda clase de géneros de punto, ya de la estación actual de invierno y de verano, géneros para señora, caballero y niño, como son zamarretas, calzoncillos, pantalones, refajos, cubre-corsés, jerséis y otras varias clases más, todo muy bien elaborado de algodón y lana; dichos artículos son procedentes de una importante fabrica de Barcelona.

A comprar que el frío se impone y así lo demanda.

¿Se queja V. que consume mucho en fluido eléctrico?

Tres son las causas:

1.ª Vieja o mala instalación.
2.ª El material no será conforme necesita V. ni en clase ni en sección (con guiso) para el número de luz que V. tiene, y

3.ª Las lámparas que V. consume no son tal vez económicas.

Tenga V. buena instalación y buenas lámparas y vera su consumo reducido.

Lámparas «Kranz», gran rendimiento, duración y luz como la del sol.

Detalles y precios a José M.ª Pauli. San Blas, 7. Tortosa.

Temporada Otoño-Invierno

Sastrería La Tijera de Oro

DE
Fernando Colomé

Se han recibido extensas colecciones de tejidos, lana y estambre ALTA NOVEDAD.—Géneros de color, *chavivots inglés*, escogidos para el traje elegante del día.—LA GRAN MODA de la temporada «géneros pluma» superior para abrigos.

Grandes surtidos en vicuñas, armures y estambres negros, azules.—Variedad extensa en pantalones de corte listados, de cuya elegancia en el vestir nos encarece grandemente la descripción de la gran lámina de modas.—Chalecos fantasía, Breechs y Capas.—Completo muestrario de panas.

Figurines *Ministerts Gazette of fashion* y el de la Sociedad Mutua de Maestros Sastres de Barcelona *La Confianza*, cuyas indicaciones para moda de vestidos siguen los grandes artistas sastres de centros de la elegancia.

Esmerado cuidado en la puntualidad de encargos.

LA TIJERA DE ORO

Puente de Piedra, 1, y San Roque, 2
TORTOSA

ELIXIR CALLOL Aumenta el peso tito.

Vida de Sociedad

Se encuentra pasando una temporada en su pintoresco huerto de las cercanías del arrabal de Jesús la distinguida familia de nuestro buen amigo D. Carlos Esteban, ilustrado sobrestante de carreteras de esta ciudad.

—Después de pasar las recientes fiestas al lado de su distinguida familia, ha regresado a Toledo el inteligente alumno de la Academia de Infantería D. Fernando Suarez de Figueroa y Cazeaux, hijo de nuestro excelente amigo D. José, digno director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad.

—Hemos tenido el gusto de saludar, en esta redacción, a nuestro querido amigo y correligionario de La Galera, D. Victor Bertomeu, ilustrado profesor de Instrucción Primaria, que, en compañía de su distinguida esposa, han salido en el exprés de esta tarde a efectuar el viaje de novios, proponiéndose visitar Reus, Barcelona, Zaragoza y otras poblaciones de importancia.

Deseamos a los desposados muy feliz viaje y una luna de miel sin caso.

NOTICIAS



D. Fernando Lías

En las primeras horas de la madrugada de ayer falleció en la ciudad de Alcanar nuestro queridísimo amigo y correligionario D. Fernando Lías, que desde hace ya bastante tiempo se encontraba enfermo de cruel e incurable dolencia, de la que no han podido vencer los más modernos recursos de la ciencia y los cuidados exquisitos de su amante familia.

La muerte del Sr. Lías será una pérdida inestimable para la amistad de los que le trataban y una baja insustituible en las gloriosas filas de nuestras huestes políticas del distrito de Roquetas.

Había desempeñado con altas dotes de carácter y acrisolada honradez la Alcaldía de Alcanar, y en ella, como en todos sus actos políticos, respaldó siempre el noble sello de la casa Lías, esculpido en una inquebrantable constancia en sus convicciones y una lealtad a toda prueba a sus amigos.

QUIVOCARSE DE PISO

En serio y en broma

En París, como en Madrid, en Barcelona, como en Valencia, igual que en todas las grandes capitales, existen barridas de edificios pertenecientes a un solo propietario y cortados por el mismo patrón.

También hay pisos amueblados que tienen los mismos detalles arquitectónicos y el mismo decorado.

Esto ha dado lugar a numerosas equivocaciones, unas trágicas y otras cómicas, y otras de un subido color dramático.

Una víctima de esta uniformidad decorativa ha sido el joven Agapito Pérez Besuguez, hijo de Vitigudino.

Este joven, al ir a retirarse por la noche a la casa de huéspedes donde se alojaba en la calle de Jacometrezo, de Madrid, se equivocó de casa, entrando en la inmediata. Sacó el llavín e introdujolo en la cerradura. Algún trabajo le costó, pero a fuerza de paciencia y de maña consiguió abrir la puerta. Entretanto, en el interior de la vivienda se percibía un rumor de alarma, haciéndose después el silencio. En aquel momento nuestro héroe consiguió abrir la puerta. Pero apenas había traspuesto el marco de la puerta recibió una lluvia de garrotazos. Creyendo que se le habla con un ladrón que se introdujera en su domicilio, se defendió bravamente. Dos hombres más terciaron en la contienda contra don Agapito, quien, no obstante la superioridad numérica de sus adversarios, tumbó a uno patas arriba y al otro le clavó una dentellada en el cogote, mientras el tercero salía, indudablemente, en busca de refuerzos. Al cabo de breves instantes llegaba con dos robustos mozos que lograron, no sin obstinada y valerosa resistencia por parte de Agapito, sujetarle y ponerle una mordaza, dejándole atado toda la noche en el mismo aposento que fue teatro de la lucha.

Por la mañana fué detenido y llevado a la comisaría del distrito, donde se enteró, con la consiguiente estupefacción, que se le acusaba de violación de domicilio y tentativa de robo y asesinato.

Afortunadamente, ha podido defenderse de tales imputaciones, demostrando que se trataba sencillamente de una equivocación lamentable.

Al mismo tiempo ha relatado varios casos que demuestran que no es ésta la primera vez que le ocurren incidentes de esta naturaleza.

Residiendo en Valencia, tenía alquilado, dos años há, un pisito amueblado que ocupaba él solo, pues no tiene familia.

Al regresar una noche a casa, sin advertirlo subió distraidamente hasta el piso inmediato y después de cerrar la puerta se acostó tranquilamente. Como el decorado y el mobiliario de los pisos era igual, no pudo notar su error. Al cabo de un rato, una linda modistilla, que era la verdadera, legítima y auténtica inquilina de aquel aposento, entró en el piso y, no notando nada anormal, se desnudó, pero al ir a descender las cortinillas del lecho vió a un hombre que no era otro que Agapito. Ella se armó de valor, aunque creyó que se trataba de un foragido. Tomó una sartén, en la que ella se hacía por las mañanas una tortilla con cebolla al levantarse, y ya teniendo la sartén agarrada por el mango, la emprendió a sartenazos contra su enemigo, quien al sentirse despertar de una manera tan violenta, se defendió con la almohada y una palmaria.

Resultado de todo fué un escándalo feroz y que Agapito fué a dar eventualmente con sus huesos en la cárcel.

La otra vez le ocurrió que hallándose casualmente en Murcia, se equivocó de cuarto en la fonda, entrando-se al salir del teatro en la habitación de un marino inglés que lo recibió a tiros de revólver, resultando Agapito



Las enfermedades del pecho y de la Garganta

Pueden evitarse y curarse.

Sucede con frecuencia que el descuidar un simple resfriado acarrea afecciones pulmonares muy serias. Hasta una ligera tos puede acabar en pulmonía, bronquitis, afección pulmonar y aun en tisis. Cuánto mejor es atajar la tos o el resfriado a tiempo y fortificar la naturaleza tomando la Emulsión SCOTT.

Esta valiosa medicina agradable y pura, es a la vez alimento que aumenta la fuerza del cuerpo para resistir a las enfermedades; aumenta la vitalidad y enriquece la sangre en todas las épocas de la vida. El estar libre de tos, y afecciones pulmonares es lo que se consigue con el uso de la legítima Emulsión SCOTT, que es tan buena para el adulto como para el adolescente o el niño que crece.

LA EMULSIÓN SCOTT

tiene muchos imitadores pero ningún rival que evite y cure las enfermedades de la garganta y pecho, por lo tanto en interés propio exíjase la Emulsión legítima, la del hombre con el pescado en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Valencia, 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

"La enfermedad que padecía fué un catarro bronquial del cual me hallé completamente restablecido gracias a la Emulsión SCOTT. Mi convalecencia ha sido breve y he recobrado las fuerzas y el peso, debido a las grandes propiedades alimenticias de la Emulsión SCOTT, que no tienen sustituto para las enfermedades de la garganta, bronquios y pulmones." Manuel Suarez Fernandez-Gijón (Oviedo) 28 de Febrero de 1913.

QUIEN no pueda acabar con su tos o resfriado, pruebe la legítima Emulsión SCOTT la cual nunca falla.

con un brazo atravesado por un proyectil y el marino inglés con una lluvia de garrotazos que le valieron treinta estancias de hospital.

Otros muchos casos le han ocurrido, de los cuales lleva más cicatrices que un veterano de las guerras de Flandes.

El desgraciado Agapito ha jurado y perjurado que como se apellida Besuguez no volverá a hospedarse en edificios que no tengan algo característico que los diferencie de los consiguos, pues no tiene ganas de que lo descalabren o que le hagan sufrir una condena por robo frustrado.

Y este Agapito es hombre que cumple su palabra.

EL DIABLO AZUL.

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 12 de Enero de 1914.

Temperatura máxima de ayer, 15° 7' tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada, 6° 0'

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763'5 mm. y a las 7 de hoy 762'4.

El viento fué ayer del N y durante la noche ha sido del N.

NOTA: Cielo algo nuboso y viento moderado.

REGISTRO CIVIL

Día 10

Nacimientos

Adelaida Mercedes Pepiol Sebastián.

Rafael Andreu Ripoll.—Francisco Pello Santiago.

Defunciones

Josefa Vilanova Talarn, 67 años.

Vicenta Ramona Serra, 66 años.

Juan Montserrat Pastó, 46 años.

Matrimonios

Andrés Redolat Arbiol con Antonia Llaurod Barañys.

Joaquín Fabregat Tomás con Mercedes Lapeira Arasa.

Día 11

Nacimientos

Rosa Ferré Chavarría.

Defunciones

Juan Cid Monserrat, de 40 años.

José Vidal Queral, de 45 años.

Vicente Villó Jové, de 11 años.

Agustín Bonavida Vandellós, de 75 años.

Matrimonios

Ninguno.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el 11 de Enero.

Fielato	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos...	221	05
Temple...	318	48
Remolinos...	55	22
Ebro...	103	39
Estación...	12	20
Matadero...	944	27
TOTAL ...	1654	61

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos, a clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pudiesen por curadas con la misma eficacia cura y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; a los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté

Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

ARROZ

Semilla italiana

cultivado sin guano, en la masía San José de D. José Bernés, se vende a 30 céntimos libra en los comercios de

D. José Vericat,

Calle den Carbó

D. Jnan Faiges,

Plaza de la Constitución.

CHERTA

Chocolates y turrónes

de Pío Mathen

Unicos en su clase

Probarlos es adoptarlos

Unica en Tortosa:

2. ANGEL, 2 LA CHERTENSE

Casa Moreso

Nuevos modelos de Calzado para Caballero

Surtido de Polainas de cuero, color y negro varias formas.

Nuevos tipos de Calzado para Señora, propios de temporada de invierno.

Zapatería Moreso

ANGEL, 15

Enrique Roig Chavarría

Procurador Causidico

ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

Hotel Central Restaurant del Jardín

DE José Bta. Martínez

Plaça del Pino

entrada por la Plaça del Beato Oriol

Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio a la carta y por cubiertos, a precios reducidos.

ROYAL-BAR

Antiguo Café de Europa

Establecimiento montado a la última moda.

Servicio esmerado. Restaurant económico a la carta, comedores independientes.

Ostras verdes de Marennes.

Teatro Principal

Recepción en esta ocasión de las *Hermanas Gomez* cada día más bellas, más simpáticas y más artístas. Su salida al escenario fué un triunfo y una ovación. Su gentileza, su sonrisa hechicera y sugestiva, otra vez se adueñaron del público que no cesaba de aplaudir. Como acróbatas estuvieron insuperables. Aquellos cuerpos deliciosamente modelados de mostraron una fuerza y una habilidad sorprendentes.

Como cantantes son siempre un encanto. Envueltos sus espléndidos bustos en pañolones de Manila, Consuelo y Carmen Gómez cantaron *Dáte y dáte a la rueda* con tal arte, delicadeza y sentimiento, que ya no cabe más. En los *Apaches* son un asombro; en *Ninon* un de-hado de ternura; en *Mariquero* un derroche de gracia y arte y siempre y en todo unas artistas de talento y de alma. Y como bailarinas, solas, como con su hermana María, una monada de chiquilla y pronto una monada de mujer, obtienen aplausos repetidos y ovaciones continuadas.

Esta noche volveremos a aplaudir a tan simpáticas artistas, en todas las múltiples y variadas manifestaciones de su belleza y además como *alambristas*.

Compartió con las *Hermanas Gomez* los aplausos la simpática canzonetista *Lola Durán*, de excelente educación artística, buena voz y gentil figura. Sin miedo a las comparaciones cantó *La rapacina*, y vistiendo un bello trovador dijo una canción catalana deliciosísima, *La flor de la immortalitat*, que fué acogida con entusiasmo. Fué aplaudidísima una *sardana* que cantó vistiendo el típico traje del payés catalán. Es una artista, *Lola Durán*, de porvenir.

C.

Aceite

"GEVE"

DE HIGADOS FRESCOS
DE BACALAO
CLASE VIRGEN EXTRA



Este aceite se elabora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna optera: escogiendo los bacalaoes, entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los hígados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave. Superior a las emulsiones, pues éstas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto substancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando no perjudicial.

Por su admirable elaboración el Aceite GEVE ha merecido la confianza de la clase médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva.

De venta en todas las Farmacias

Depósito general: **Farmacia Vergés Tortosa**

GRAN PANERIA Y SASTRERIA

EL SIGLO

DE Carlos Chavarría

Se han recibido gran surtido de géneros para trajes de melton y canvots, últimas novedades.

Gran surtido en g. banes, vicofias, armures y estambres. Selecta colección en pantalones de corte listados para vestir.

Completo surtido en paños de todas clases.

Elegancia y prontitud en los encargos.

EL SIGLO

Plaza de la Constitución, 5

TORTOSA

El dentista D. Justo Marín se ha trasladado a la calle Campomanes (Ensanche), casa Pallarés, piso principal, encima del café de Ramón Escudero, donde recibirá a su numerosa y distinguida clientela todos los días de 9 a 12 y de 3 a 6.

Festivos de 9 a 1.

Cinematógrafos

Se vende baratísima, magnífica máquina Gaumont, núm. 9, con su correspondiente cuadro de distribución arreglado, voltímetro y amperómetro y demás accesorios.

Razón: **Juan Barcón Olesa**.

Es el mejor de los laxantes **Gr-ins de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

RAYOS X

ELECTRICIDAD

Dr. A. Llorca Piñol

Ferrerías.—TORTOSA

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

CONSULTA DE 10 A 12 Calle Rosa, 3

OPERACIONES DE 3 A 5

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Desgracias

Oviedo.—Dicen de Mieres que en el pueblo de Huerta un leñador llamado Braulio Lanera, sordo mudo, que cortaba un árbol, por efecto de la falta de oído no se dió cuenta de que el árbol se desgajaba. Este le cayó encima, aplastándole la cabeza.

—En Tineo, al deshacerse la nieve de los torrentes, arrastró dos cadáveres, uno de hombre y otro de mujer. Se supone que se trata de un matrimonio que mendigaba, el cual, al pretender atravesar el puerto para dirigirse a Galicia, fué sorprendido por la nieve, que les sepultó. Los cadáveres no han sido identificados.

Los apaches

Paris.—Esta noche, el propietario de un bar situado en la calle de Amsterdam vió que unos ladrones intentaban introducirse en su casa. Fué a buscar a unos agentes de policía, cuando volvió con estos, los apaches se habían encerrado en el patio del edificio; los agentes dispararon un tiro de revólver y así lograron imponerse a los malhechores, quienes se rindieron. Resultaron ser dos jóvenes de 18 años, súbditos alemanes; al ser registrados se les encontraron armas e instrumentos para robar.

Muerta de frío y hambre

Madrid.—Esta mañana ha sido encontrada en la calle de Toledo, enferma y sin habla, una pobre mujer. Se la trasladó a la casa de socorro de la Latina, donde falleció a las dos horas de ingresar.

Los médicos certificaron que había muerto a consecuencia del grande frío y de la falta de alimento.

El cadáver no ha sido identificado.

Es verdaderamente lamentable que en una población como Madrid, donde existen tantas sociedades benéficas y se practica con tanta amplitud

la caridad privada, ocurran casos como los que consignamos estos días.

Riñas

Málaga.—En Benamargosa rieron en un arroyo denominado Alprechini los hermanos Victoriano y Eugenio Calderón Velasco y José Jimenez Hijana, por rivalidades del oficio. Egrimieron f. cas y pistolas, resultando los dos primeros con heridas graves y el último con lesiones leves. La presencia de la Guardia civil terminó la contienda, auxiliando a los heridos.

También en Viñuela, Francisco Cabello Ortega hirió gravemente a su convecino Juan González Martínez. La benemérita acudió al ruido de las detonaciones, deteniendo al agresor.

Familia asfixiada

Bourges.—Esta mañana ha sido hallado muerto, por asfixia, en su habitación, un individuo llamado Pedro Ribault. Su esposa, de sesenta y seis años de edad, como él, ha sido transportada en estado grave, al hospital. Su hijo, de treinta y cinco años, ha sido el que mejor ha resistido las emanaciones de óxido de carbón, aunque se halla también seriamente enfermo.

Español muerto

Niza.—Cerca del pueblo de Sospel, en trabajos de construcción de una línea férrea, se ha producido una explosión, pereciendo un joven de diez y siete años de edad, español, llamado Tomás Joaquín.

La fortuna de Bebel

Paris.—A *Le Matin* comunican de Zurich que los herederos de Bebel acaban de hacer efectivos ante la Administración de aquella localidad sus derechos de sucesión respecto al difunto *leader* socialista. Este deja una fortuna de 1.200.000 marcos, de

la cual sólo ha legado 30 000 al partido socialista. El resto aumentará la fortuna privada de sus diversos herederos.

Conferencia á las 5'30

MADRID

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy han resultado premiados con las suertes mayores los siguientes números:

Primero, 16.772, Barcelona.

Segundo, 11.103, Madrid.

Tercera, 11.243, Valencia.

11.121, 6.412, 3.917, 25.743.

Nombramiento

Acaba de publicarse un R. D. por el que se nombra beneficiado de Ciudad Rodrigo (Salamanca) al doctor D. Vicente Mateo.

Despachando con D. Alfonso

El Sr. Dato ha despachado esta mañana a la hora de costumbre con Don Alfonso.

Le ha dado cuenta de un telegrama de la infanta D.ª Paz en el que manifiesta su voluntad de no aceptar la gran cruz de Alfonso XII que le ha sido ofrecida por el Gobierno.

Dice en él que cree no haber hecho mérito alguno para ser acreedor a tal distinción.

D. Alfonso ha convenido con el señor Dato en contestar a la infanta D.ª Paz, que, a pesar de su renuncia, el Gobierno creese en el deber de honrarla con la expresada distinción por sus trabajos en pro de la enseñanza española en Alemania.

Presidirá la asamblea

D. Alfonso ha aceptado la invitación que le ha dirigido la Junta de la Asamblea de la Caja de Ahorros de esta Corte para que asista a su inauguración que se verificará el día 24.

GABINETE DE CONSULTA

de las enfermedades de la boca y dientes y laboratorio de protesis

R. MESTRE C.º DENTISTA

En Carbó, 3, prol.—TORTOSA

Estracciones indoloras :: Empastes con cemento, oro y porcelana :: Incrustaciones oro :: Dentaduras completas y parciales en caucho, aluminio y oro, coronas, puentes y dientes de espiga.

Los conservadores

A las tres de esta tarde ha presidido el Sr. Sánchez Guerra una reunión en el Círculo Conservador, en la que se ha tratado de los trabajos que han de efectuarse para preparar las próximas elecciones.

Conferencia

Esta mañana han celebrado determinada conferencia los señores Sanchez Guerra y Andrade.

El ministro de la Gobernación ha manifestado esta mañana a los periodistas no haber tratado en ella de la reforma de la policía en Barcelona.

Respecto a las últimas manifestaciones que hizo el Sr. Andrade, en la asamblea de las Mancomunidades, ha notado el error que sufrieron algunos periódicos al concretarla, ya que el G.bernador solo dijo que si continuaba residiendo en la capital catalana acabaría por hablar catalán.

Indulto

Ha sido concedido el indulto al coronel Sr. Salvador que se negó a asistir a la misa del Espíritu Santo.

El museo del Marqués de Cerralbo

Hablando esta mañana el Sr. Dato de la visita que hizo ayer al museo del marqués de Cerralbo, ha hecho extraordinarios elogios de la riquísima colección de objetos arqueológicos que el ilustre prócer atesora en su domicilio.

HUELVA

Reyerta sangrienta

Anoche medió sangrienta reyerta entre dos obreros en una taberna de Riquito.

Uno de los contendientes, que estaba beodo, hirió gravemente a un individuo de la Guardia civil, que intervino para poner paz.

El ministro de la Gobernación ha negado que tenga «esto» nada que ver con la huelga de mineros.

TETUAN

Tiroteo

El general Marina ha confirmado hoy oficialmente la noticia del furioso tiroteo sostenido en la posición del Mogote entre nuestras tropas y los rebeldes.

Accidente fatal

A un cabo del Serrallón se le ha disparado el fusil cuya bala ha ido a parar al pecho del soldado José Carvajal, produciéndole una herida tan grave, que ha fallecido a las pocas horas.

Ya moribundo, ha pedido a los que le rodeaban que tranquilizasen al buen cabo, ya que casualmente había ocurrido la desgracia.

LARACHE

Una columna atacada

Hacia la posición del Garba y Cudia Habad se ha dirigido hoy una columna que ha sido «tiroteada» por los rebeldes.

Nuestras tropas han contestado a la agresión con un vivo tiroteo que ha causado en las filas enemigas innumerables bajas.

Ha coadyuvado a la operación un aeroplano; cuyos pilotos han arrojado tres bombas sobre las fuerzas enemigas, causando muchas bajas y extraordinaria consternación.

La columna que guarnecía la posición del Garba ha «tenido» un herido grave y otro contuso.

A la columna de Cudia Habad le han hecho también dos bajas, un muerto y un herido grave.

Ellos tuvieron muchas bajas.